

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA SIGLO II
EDICION ** NÚMERO 13.053

Capital, un mes... Pesetas 2'50
Fuerza, trimestre... id. 7'50
Portugal... id. 15'00
República Argentina... id. 50'00

Las grandes injusticias y los des-
velos sociales se reivindicaban por la
Prensa. A ella se deben todas las
conquistas de la humanidad.

MIÉRCOLES 23 DE JULIO DE 1937.—II Año Triunfal
DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 68
Apartado, número 13 Teléfono, 1.722

El periódico, como institución, es
la lengua del mundo, la luz que illu-
mina la conciencia, la escuela don-
de se conoce al pueblo, la gran
palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS
Cuarta plana 20 céntimos...
Tercera... 13...
Reclamos y Gacetas...
Primera plana...
Los remitidos, comunicados y esquelas a precios módicos

En el sector de Brunete se recogieron ayer más de 1.000 fusiles, 14 ametralladoras y municiones

En el frente de Aragón, ha continuado el avance de nuestras tropas, habiéndose ocupado varios pueblos y cogiéndose 26 prisioneros.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 27 de Julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE VIZCAYA, SANTANDER Y ASTURIAS.—Tiroteos y cañonazos sin consecuencias, habiéndose pasado a nuestras filas 42 milicianos con armas.

EJERCITO DEL CENTRO

FRENTE DE ARAGON.—Ha continuado el avance de nuestras fuerzas, habiéndose ocupado varios pueblos y cogiéndose al enemigo 26 prisioneros.

FRENTE DE MADRID.—Como consecuencia de la batalla de Brunete sigue recogiendo armamento y material de todas clases en el campo de combate. Pasan del millar los fusiles recogidos hoy así como 14 ametralladoras y gran cantidad de cajas de municiones y proyectiles de artillería.

El número de milicianos pasados a nuestras filas en el día de hoy es de 66.

FRENTE DE SORIA Y AVILA.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Córdoba se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, en la que se han cogido al enemigo dos fusiles ametralladores y 60 fusiles repetidores.

Salamanca 27 de Julio de 1937. II Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de E. M.—Francisco Martin Moreno.

Los mutilados de guerra que se consideran aptos para prestar servicios, puede solicitarlo de la Secretaría de Guerra

Con fecha 20 de julio el B. O número 276 publica la siguiente orden: Las reiteradas solicitudes de los mutilados de guerra, que en la magnífica superación de sacrificio por la Patria pretenden continuar rindiendo sus servicios a la causa nacional, a pesar de su declaración de inutilidad por los tribunales y méritos militares, estimulan la necesidad de una reglamentación por la que puedan quedar satisfechos en lo posible aquellos nobilísimos ahelios, sin olvidar la idea de eficacia, que por concepto preside todo servicio de guerra.

En virtud de lo expuesto, S. E. el Generalísimo ha dispuesto: Primero. Todo mutilado de guerra que a consecuencia de las heridas recibidas en campaña fuera declarado inútil en el servicio militar, haya o no sufrido amputación o pérdida de sustancia, y que a pesar de ello desee continuar prestando su ayuda activa a la causa nacional, por considerarse en aptitudes para ello, dirigirá sus instancias al Excmo. señor General Jefe de la División de mutilados de guerra en la que harán constar nombre, apellidos y domicilio, lugar y fecha del accidente, origen de su inutilidad, unidad o Cuerpo en que prestaba su servicio, graduación militar, categoría y circunstancias de su inutilidad; y cuyo efecto deberán acompañar certificado de la declaración pertinente hecha por el tribunal médico, así como el lugar y destino que deseen ocupar.

La Dirección de mutilados, previo los debidos dictámenes, propondrá a esta Secretaría la aceptación de los servicios ofrecidos cuando las condiciones de los solicitantes permitan efectuarlos con eficacia.

*Somos una unidad de destino en lo universal.
Todos los españoles, acudidos por Franco, unidos por la Fe en la Patria, hemos de alcanzar—por voluntad y por sacrificio—la plenitud histórica y espiritual de España.*

Aviso oficial a los agricultores

Las enfermedades en los cultivos

Se pone en conocimiento de los agricultores, que habiendo sido dotada del material de laboratorio necesario, la estación de Fitopatología Agrícola de Valladolid, que comprende de bajo su jurisdicción, además de esta provincia, las de Burgos, León, Palencia, Zamora y Salamanca, queda establecida el Servicio de consultas para el público.

Todo agricultor puede dirigirse a este Centro para la resolución de los casos que se le presenten de enfermedades en sus cultivos, sujetándose para el envío de muestras las siguientes

INSTRUCCIONES

Es preciso enviar órganos atacados al principio de manifestarse la enfermedad y otros en estado más avanzado acompañados de partes sanas.

Se debe remitir, no sólo las partes que presenten síntomas de la enfermedad, sino otras como raíces, ramast etc., donde puede encontrarse la causa del mal.

Si se trata de insectos u otros animales se enviarán en cajas de cartón bien cerradas, después de ponerles alimento para el camino.

Las hojas se enviarán extendidas

Inglaterra reflexionó por boca del Lord del Almirantazgo

LONDRES.—Son muy interesantes las declaraciones que ha hecho el primer Lord del Almirantazgo inglés, en un discurso de contestación a otro de un diputado laborista, que se quejó de que los barcos de guerra británicos hubieran negado protección a los navios que se dedican a recoger los evacuados de Santander.

El Lord del Almirantazgo, dijo que era muy difícil trazar una línea entre la obra humanitaria y la asistencia militar. Sabido es—agrega—que los sufrimientos no son pa-

entre papel de estraza o periódico, sujeto entre dos cartones.

Las ramas, raíces etc., envueltas en peródico por separado. En el caso de enfermedad en el tronco, se cortará con sierra un trozo que comprenda toda la parte atacada y la sana en contacto con ella envolviendo las dos extremidades con trapos.

Los frutos se colocarán en cajas de madera o cartón fuerte, entre serrín bien seco.

Si se quiere que las partes verdaderas lleguen frescas, se envolverán en papel fuerte y se rodea este paquete de musgo o hierba, teniendo cuidado de que no toque a la muestra.

Las muestras se enviarán inmediatamente recogidas y por el medio más rápido.

Los envíos se harán por ferrocarril en gran velocidad, o por correo como muestras sin valor, a la siguiente dirección:

Estación de Fitopatología Agrícola, OIMA, 26, Valladolid.

Este servicio es completamente gratuito.

Valladolid, 26 de julio de 1937.—Segundo año triunfal.—El ingeniero director, Wistremundo de Loma.

Adhesión y Rusia y Stalin

SALAMANCA.—Radio Moscú, informa del Congreso celebrado en Barcelona por el partido Socialista Unificado de Cataluña. Uno de los delegados, Vidella, dijo que se adherían en un saludo de amistad sincera a la Unión Soviética y en saludo de reconocimiento al padre de todos los trabajadores del mundo entero, Stalin.

Félix Alvarez Pardo-Eloy Becedas Harina

Un recuerdo y una oración

Resignación para las madres, valor para el padre, serenidad para los hermanos, y los amigos mejores.

Ahora meditemos un poco sobre su recuerdo, pongamos una señal de meditaciones y de oraciones sobre su recuerdo, para que este no se borre en el devenir infinito.

Los muchachos de ayer son ya héroes eternos. Como decía ayer, un muy querido amigo suyo en estas mismas columnas, sus nombres del aire, quedan grabados a punta de lucero, con luces de estrellas, en el mármol cónico de la gloria. Pero esto es olvidarlo. Sólo sus nombres, nada dirán a nuestros hijos el día de mañana.

Felisin y Eloy, eran iguales, bajitos y llena el alma de ambiciones inmensas. Así admiraban más. "Hay que ver un chiquito y como rey de". "Parece mentira que en cuerpo tan pequeño quepan cosas tan grandes". Pero si el alma que es eterna cabe en cualquier espacio cerrado! Y es que a veces al alma le pasa lo que a los gases, adquiere mayor fuerza cuanto más presión tiene; así que Felisin y Eloy, tenían un alma impetuosa metida en un cuerpo tan menudo.

Felisin, sonreía siempre haciendo pucheros y guiñando los ojos, claros, picarescos e inocentemente; a la vez, su gesto era siempre así: hablaba muy de prisa, de seguro por impulsión nerviosa; he aquí una prueba de su espíritu inquieto ansioso de aventuras y peligros para sonrerillas después.

Eloy, era el reverso de Fisú, grave, aplomado, serio; se daba cuenta de que estaba en el escenario de la vida y tenía que hacer su papel lo mejor posible. Incoscientemente, Eloy era un moralista; todo lo tomaba por el lado formal. Pero al mismo tiempo también soñaba; sus ojos pardos gustaban de perderse en lejanías infinitas; eran los veinte años. La aventura para

Eloy no era como para Fisú, un anhelo de peligros y peripecias, sino un ansia de gozar paisajes desconocidos. Fisú era la alegría; Eloy, el ensueño...

El tiempo este de nuestra guerra santa, es llegado a la medida de nuestras juvenudes. La guerra ha sustituido al deporte. Por eso están contentos nuestros muchachos. La juventud ama la vida en la muerte. Y el veinteañero que no sienta amor al peligro, es un viejo prematuro. La redención de España necesitaba el sacrificio más terrible y doloroso, y este sacrificio es el de su juventud más granada. Además sin juventud heroica no habría leyenda. Tanto es un pueblo más grande, cuanto más rica leyenda tiene. Así tras esa epopeya tres veces santa, vendrán los sagrados aedas a levantar el poema legendario de nuestra gloria inmortal.

Felisin y Eloy, han ganado la gloria en el último vuelo, el vuelo nupcial con la muerte, como abejas sagradas, y su vuelo, hermosamente trágico, sucede aún más a la Madre España. Pronto veremos nacer el Imperio, obra de toda esta juventud.

Padre Nuestro, que estás en los Cielos: Envía a Tú Angel recompensador para que cuida, acompañe a estas almas heroicas, has a Tú trono eterno. El alma de FELIX ALVAREZ PARDO, el alma de ELOY BECEDAS HARINA.

Resignación para las madres, valor para el padre, serenidad para los hermanos y amigos mejores. HERALDO DE ZAMORA, se asocia al dolor de los jóvenes, y al dolor de toda esta ciudad, por la muerte gloriosa de Felisin y Eloy, tan querido, de todos. ¡FELISIN Y ELOY! ¡PRESENTES!!

Commemoración del Segundo Año Triunfal en Ceadea

Con gran esplendor y enorme entusiasmo se ha celebrado la fecha memorable y gloriosa en que nuestro invicto Ejército, acudido por Franco, se levantó en armas contra quienes pretendían hacer de nuestra amada Patria una colonia rusa.

Los actos a tal objeto organizados, resultaron en extremo patrióticos.

Por la mañana asistieron a misa, además del pueblo en masa, los niños perfectamente organizados por su maestro y los mltantes en Falange Española Tradicionalista y de las Jons, acompañados de su jefe local.

Para llegar a la posteridad un indelible recuerdo de nuestra gloriosa epopeya, se descubrió solemnemente una lápida con patrióticas ins-

cripción y un retrato magnífico de nuestro Caudillo, todo ello obra del pequeño gran artista de la localidad, Antonio Álvarez.

Hicieron uso de la palabra, en primer término el señor cura párroco, don Rafael Mateo y a continuación el señor maestro don José Alvarez, ambos en tonos altamente patrióticos, cerrándose el acto con el Himno Nacional, cantado por los niños, brazo en alto, éstos y el pueblo, dándose ordenado res vivas a Franco, a España y al Ejército.

Se hicieron suscripciones y se firmaron pliegos de adhesión al Caudillo.

A. Sejo.

Ceadea, 23, julio 1937.—II Año Triunfal.

Largo Caballero frente a Prieto

SALAMANCA.—Largo Caballero, trabaja intensamente para agrupar a todos los trabajadores en una sola sindical y así poderse oponer con una fuerza más numerosa y compacta a Prieto, que ahora es el amo del cotarro rojo; quiere darle a don Inda la batalla decisiva; pero no sólo a don Inda, sino también a Rusia, con la que ahora está en pugna.

Ahora está en Valencia, porque trabaja con la C. N. T. a ver si puede unir a la U. G. T.

En la reunión del Subcomité de No Intervención, se admite el cuestionario italiano

LONDRES.—La reunión de ayer del Comité de No Intervención duró más de cuatro horas, y en ella tuvo lugar una maniobra franco-soviética, para torpedear las negociaciones, anteponiendo la retirada de voluntarios al reconocimiento de la beligerancia a Franco.

En el cuestionario de Lord Plymouth, aparecieron los acuerdos a adoptar por este orden: Restablecimiento del control; retirada de voluntarios y reconocimiento de la beligerancia.

El representante italiano, hizo uso de la palabra y manifestó, que habitualmente las hojas de un libro se anotan desde la página uno a la página diez, y no desde la página diez a la página uno. El cuestionario inglés viene a subvertir el plan primitivo, en cuanto al orden y por tanto me permito presentar otro cuestionario.

En efecto, Mr. Grandi, presentó otro más completo que el inglés, reproduciendo punto por punto el primitivo plan británico.

El delegado francés, con el apoyo del representante de la U. R. S. S., rechazó este cuestionario; pero sin embargo Lord Plymouth declaró que respondía al cuestionario británico, y que en su consecuencia que daba admitido.

Se aprobó por tanto el cuestionario italiano, y se entregó copia a todos los delegados.

Comentarios de la Prensa italiana

ROMA.—La Prensa italiana, dedica largos comentarios a la reunión celebrada ayer por el Subcomité de No Intervención.

"Il Messaggero", dice que el de-

legado italiano, con el apoyo absoluto de los representantes de Alemania y Portugal frustró la maniobra franco-soviética, desenmascando a Moscú.

Todos los periódicos resaltan que el hecho de que Francia y la U. R. S. S. estén completamente de acuerdo en el Comité de No Intervención; señalan además que la negativa de Moscú en reconocer a Franco como beligerante, muestra a las URSS de impedir la continuación clara el principal objetivo de la de la no intervención.

Los periódicos por último, hacen resaltar la actitud de Francia, la cual deberá demostrar en el curso de los próximos días si le interesan más las doctrinas de las II y III Internacional, que el porvenir de la paz en Europa.

Conferencia diplomática

LONDRES.—Mr. Chamberlain, sostuvo una larga conferencia con el Embajador italiano, Grandi.

Según los círculos políticos, en ella se trató de coordinar los esfuerzos anglo-italianos para llegar a una inteligencia.

Huelgas en Francia

PARIS.—Los obreros de los madereros de esta capital, han acordado declararse en huelga, para protestar del despedido de siete compañeros pertenecientes a la C. G. T.

Al mediodía de ayer, el movimiento huelguístico alcanzaba al 90 por 100 del personal de los madereros.

¡¡Viva Franco!!

Franco hace una España grande, digna de su Historia. Franco es nuestro Caudillo para gloria y honor de España y de Franco.

INFORMACION LOCAL Y PROVINCIAL

DISCO AZUL

Mariposar, homiguar, anidar. Todo ha sido en la vida una de estas tres cosas...

jas de paños y pañuelos 2, y 8 vendas, 1 paquete de algodón. Doña Josefa Morán, maestra de Tardemazar y vecinos...

Boletín Oficial del Estado

El Boletín Oficial del Estado inserta, entre otras, la siguiente disposición. Separando definitivamente del servicio al director de la Prisión Provincial de Zamora, don Pedro Rey Abalo.

Casa de Socorro

Por el personal facultativo de la Casa de Socorro, han sido curados en este establecimiento, los siguientes: Emilio Sante Cirada, de 38 años de edad, con domicilio en la Cuesta del Pileto, número 22...

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra, los siguientes: Sargento, Antonio Valdepeñas, Cabo, L' sardo Garrote de Pedro...

Cruz Roja Española

Asamblea Provincial de Zamora. Don Félix Carbajo de Montamarta, 15 pesetas. Doña Lisarda Sánchez de Zamora, 5.

Los niños españoles llegan a Roma

Roma. Los 460 jóvenes españoles huérfanos de guerra que fueron enviados a España por el Gobierno italiano...

Cafiaspirina. Contra todos los dolores. Bayer logo.

Instituto Nacional de Claudio Moyano. MATRICULAS GRATUITAS. Curso de 1936-37

De conformidad con lo dispuesto en la Ley de Presupuestos del año de 1920 orden de la Subsecretaría de Instrucción Pública de 1 de marzo de 1921...

tricolor, al otro la bandera francesa y en medio una enfermera con un niño. Esos sellos son ofrecidos a la fuerza a todos los españoles que allí residen...

De ayer a hoy

Ayer rompimos esta ya para nosotros sagrada costumbre de divagar sobre cualquier acontecimiento pequeño o grande. De ayer a hoy no apareció en las columnas de HERALDO...

REGISTRO CIVIL

DEFUNCIONES. José Pastor Escrivano, de 2 meses. Ramona Arias Martín, de 73 años. Antonio Martín Iglesias, de 41 años.

Protesta injustificada del embajador francés en Berlín

Berlín. El embajador francés en Berlín ha presentado una protesta a la Legación de Francia por la campaña de propaganda que contra el Reich ha hecho toda la prensa francesa...

Las andanzas de Aguirre en París

París. La visita a esta ciudad del jefe del Gobierno vasco, Aguirre, ha despertado la atención de los periódicos parisinos. Le Jour dice que Aguirre viene a solicitar al Gobierno francés...

Dice el general Queipo de Llano. La charla de anoche

Buenas noches, señores! Don Francisco Queipo de Llano, jefe de la Brigada Mixta, habló anoche en un momento de ocio a un grupo de amigos...

LA LABOR DE LA JUNTA DE ABASTOS

Para que tengan firmeza sus acuerdos sobre tasa de precios de artículos de consumo y almacén de la eficacia que se persigue, la Junta de Abastos de esta provincia ha determinado: Primero. Suplicar al señor Gobernador Civil de la provincia...

CARTELERIA DE LA EMPRESA. NUEVO TEATRO. Compañeros de viaje. La lotería del amor. PROCESADO DE MIVIDA.

Banco Español de Crédito. SUCURSAL DE ZAMORA. AVISO. Se pone en conocimiento del público que las Oficinas de esta Sucursal se han trasladado a sus nuevos locales. Plaza de Sagasta, núm. 24.

FUNERARIA Viuda de Sever. SERVICIO COMPLETO. TRASLADOS. ALCAS. CORONAS. Fabriciano Cid, 8. TELEFONO 1424.

La población de Madrid está aterrada de los crímenes cometidos por los milicianos rojos

Hablando con Su Excelencia el General Gómez Jordana Misión y labor de la Junta Técnica del Estado

Burgos, la ciudad de la catedral afiligranada, los jardines versallescos los puentes severos y la tradición legendaria, alberga importantes organismos del Nuevo Estado. Paradoja de los tiempos: hoy el Burgos de la Historia atrae secundariamente la atención del viajero. Se advierte en los jóvenes organismos de Gobierno radica la más firme garantía de esa tradición encarnada en piedras y jardines. Sin poderlo remediar, como empujados por algo superior, nos dirigimos inmediatamente a la Junta Técnica.

Hállase instalada—por lo menos la Presidencia y algunas Comisiones—en la venerable Casa del Cordón. Aquí recibieron los Reyes, Católicos al descubridor del nuevo mundo.

La historia que pasó, pero que vive aún en todo pecho español, cobija a la historia que nace. Ante los portales góticos, señorialmente rematados por el escudo del Condestable, cruzan, raudos los automóviles. Ordenanzas intelectuales, labriegos, hégociantes; obreros, aguardan y transitan bajo el artefacto de la sala de los caballeros. Telear de máquinas cabe las ventanas de fina urdimbre. Hay en la casa majestuosa un dinamismo

de sensacionalismo—no merece el trato pueril de los interrogantes y el diálogo. Prefiero coordinar los recuerdos de la entrevista. Decir simplemente las ideas fundamentales que expuso, con la firmeza que dan la reflexión y la experiencia y con la modestia, sello de la valía, el presidente de la Junta Técnica:

“Todo organismo—afirma—necesita, para desarrollarse, de un ambiente de opinión, engendrado por el acierto en su gestión. Esta ha de basarse en realidades que sólo pueden hallarse mediante un contacto asiduo con las fuerzas vitales del país, desde las más elevadas a las más modestas. Pues bien, buscar ese contacto, y obtenidas comprendiéndolo así, es mi deseo sus consecuencias, llevarlas a la misión que está confiada a la Junta Técnica, traduciéndolas en disposiciones que no sólo resuelvan los asuntos de urgente actualidad, que se ofrecen múltiples por el amplio sector que abarca la Junta—especie de comprimido de todos los departamentos ministeriales—sino que, además, vayan sentando jalones para la nueva estructura de toda la vida nacional”.

El teniente general sonríe, afable, nervioso y sus ojos brillan con la alegría del profesor que ha estado blecido en forma diáfana, las bases de un teorema complicado. Luego sobre estas bases, añade:

“He dicho nueva estructura de la vida nacional. Es obvio. Tiene que ser tan distinta de lo pasado como corresponde a una revolución total, que no en balde se está derrochando sangre y sacrificios de toda una indole. Tal esfuerzo no merecía la pena si hubiéramos de contentarnos con ligeros retoques de lo que, por caduco arrastró a nuestra Patria a tanta amargura y desastre.

La tarea es difícilísima y por lo oscura de gran abnegación, como es la que desenvuelven los demás organismos del Estado. Pero ante el sublime ejemplo que a todos nos da el Generalísimo, alma y artífice insuperable del movimiento salvador y ante el heroísmo que en los frentes prodigan el Ejército y el pueblo, nada ha de parecernos excesivo ni arduo.

Esta Junta Técnica, que con el Gobierno general constituye el Gobierno de la retaguardia, labora en la sombra, supliendo con muy escasa personal, en su mayoría no retribuida, a todos los millares de funcionarios que integran los ministerios. No regateamos trabajo, ni sacrificio. Nos inspiran la altas directivas de nuestro jefe y caudillo, el

Los lazos que “atan” a España a la U. R. S. S.

El camarada Negrín ha dirigido al Radio Comité de Moscú, el 19 de julio, un telegrama en el que se dice:

“Un cordial saludo de amistad y reconocimiento dirige hoy por mi boca el pueblo español al gran pueblo soviético, con el que en la lucha se siente hermanado por grandes aspiraciones comunes, que han de llevar a la Humanidad camino del progreso hacia su liberación.”

“Solo un gran pueblo, el pueblo soviético y los grandes hombres que ha sabido poner al frente de sus destinos Stalin, Kalinin, Molotov, Voroshilov y sus eminentes colaboradores han prestado al pueblo español en su épica lucha su simpatía, y todo el apoyo moral y material que sus compromisos y el interés común de salvaguardar la paz mundial le permitía.”

Y otro a “Izvestia” en el que se lee:

“Se ludo al pueblo soviético en el ardor de la lucha, cuando conmemoramos el levantamiento del pueblo español contra la rebelión militar que estalló hace un año y que se incubaba de años atrás con la complicidad de enemigos comunes a la U. R. S. S. y a España.”

“A la U. R. S. S. y a sus grandes gobernantes, debe España, y con España el mundo entero, perenne gratitud por haber sabido comprender el significado de los momentos históricos presentes y haber prestado a nuestro país el aliento y el apoyo que los compromisos y el ansia común de conservar la paz puede permitir trabajando todos para fortalecer los lazos que de uno a otro continen de Europa están nuestros dos países”, seguro de que con ellos obtendrán en bien de nuestras patrias respectivas y en interés de la Humanidad.”

Los lazos que “atan” a la España Roja a la U. R. S. S.: los de la sumisión y los de la esclavitud.

Depués de estos telegramas de Presidente del Consejo de Ministros de Valencia, nadie puede poner en duda que la España de Negrín en una sucursal de la Rusia de Stalin.

La situación en Madrid es insostenible

Toledo.—Evadidos de Madrid aseguran que la situación de la capital es insostenible. No se come por que se carece de todo y no se duerme, porque la población entera está aterrada de los crímenes cometidos por los milicianos rojos.

Por gritar “pan y carbón, o sino la rendición” han sido detenidas, y posteriormente fusiladas, varias mujeres.

Actualmente hay en la capital 83 cárceles clandestinas. La mayor parte de ellas, en sótanos, donde tienen a los presos con una alimentación deficiente, haciéndoles dormir sobre pajas duras.

Recientemente se ha registrado un caso de terror, que demuestra el estado de los presos en esas cárceles.

Un médico recibió la visita de uno de los individuos de la C. N. T., que le obligaron a que fuera a visitar a un enfermo. Le vendaron los ojos antes de salir de su domicilio y después de muchas vueltas le condujeron a un sótano donde le hicieron reconocer a un enfermo que mostraba el pelo y barba blancos y uñas muy largas. Su sorpresa fué grande al encontrarse con la constitución de un hombre joven, al que intentó salvar, cosa que fué impedida por los milicianos.

CAJA RECLUTA NUM. 45 CONCENTRACION de los reclutas del reemplazo de 1939, o sea de todos los nacidos en el año de 1918

Habiéndose dispuesto por la Superioridad la concentración en las Cajas de Recluta durante el corriente mes de Julio y el de Agosto próximo venidero de todos los reclutas pertenecientes al alistamiento de 1939, por lo que respecta a esta provincia ordenarán la concentración de los suyos respectivos en esta Caja en las fechas siguientes:

Primer y segundo trimestre de 1939	
Capital y pueblos del partido de Zamora	Día 26 de Julio
Partidos de Toro y Villalpardo	Día 27 de id.
Idem de B-naverre y Bermillo	Día 28 de id.
Idem de Fuentesauco y Alcañices	Día 29 de id.
Idem de Puebla de Sanabria	Día 30 de id.
Tercer trimestre de 1939	
Capital y pueblos del partido de Zamora	Día 10 de Agosto
Partido de Toro y Villalpardo	Día 11 de id.
Idem de B-naverre y Bermillo	Día 12 de id.
Idem de Fuentesauco y Alcañices	Día 13 de id.
Idem de Puebla de Sanabria	Día 14 de id.
Cuarto trimestre de 1939	
Capital y pueblos del partido de Zamora	Día 21 de id.
Partidos de Toro y Villalpardo	Día 23 de id.
Idem de B-naverre y Bermillo	Día 24 de id.
Idem de Fuentesauco y Alcañices	Día 25 de id.
Idem Puebla de Sanabria	Día 26 de id.

Aquellos municipios en que residan individuos pertenecientes a provincias no liberadas se les cederán a incluir en el suyo respectivo a los mozos nacidos en las fechas expresadas como pertenecientes a su alistamiento, ordenando su concentración en la misma forma y día que corresponde.

Para mejor cumplimiento de esta disposición procederán con la urgencia posible al alistamiento reglamentario conforme a la Ley de Reclutamiento y a remitir a la Junta de Clasificación y Revisión censales documentos que ella previene, sin tener en cuenta los plazos en ella fijados, practicando cuantas operaciones de quintas les fuere posible verificar para lo cual recibarán de los Juzgados correspondientes con la próxima urgencia las relaciones ya de puestos cuidando de que las inscripciones y exclusiones se ajusten a los datos precisos que pueden adquirir.

Lo que se hace público para general conocimiento, encareciendo a los señores titulares del mayor celo y diligencia en el cumplimiento de estas instrucciones, esperando no puedan hacerse acreedores a las sanciones que cuilquier omisión en este importante servicio la Ley tiene y previamente establecidas.

Zamora, 19 de Julio de 1937.—El Comandante-Jefe, JUAN LOSADA.

La psicología singular de este hombre. Aparentemente frío y con mucho corazón, terriblemente lógico y trémulo, como una oja, al soplo de los supremos ideales. Le interrogo acerca de sus proyectos. Me esboza el cuadro de una Administración más justa y expeditiva que la caducada. Me concreta varias iniciativas. Me da a entender en qué España sueña Franco y lo ve dispuesto a colaborar con voluntad de acero a su realización. Y luego aquel arretón de manos, ni parco ni excesivo, con algo de emoción y muchísimo carácter.

Ratifico mi primera impresión. La Junta Técnica, el General Gómez Jordana me interesan más que la magnífica tradición burgalesa. Porque son su garantía porque son artífices de la España de Franco.

Burgos, 22 de julio de 1937.

Luis OTEIRO

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra “Lecturas para el Soldado”.

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en las Oficinas de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, Calle de San Andrés, 21.

Gobierno Militar de la Provincia y Plaza de Zamora Instalación de nueva sirena en la Avenida de Italia

Interesantes advertencias para el público

Se pone en conocimiento del público que se ha instalado una nueva sirena en la Avenida de Italia.

Al mismo tiempo se advierte que los TOQUES LARGOS de las sirenas indicará que HA DESAPARECIDO EL PELIGRO.

Zamora 7 de junio de 1937.

Manifestaciones de protesta en Barcelona

Barcelona.—Otra vez se ha demostrado plenamente cómo gran parte de la capital catalana está resultando en contra de sus grotescas autoridades.

Ayer, se formó en las Rambas, una imponente manifestación que recorrió las calles de la capital. La manifestación llegó a preocupar grandemente a los dirigentes marxistas por la gran cantidad de público que formó en ella; si hubiera durado media hora más es casi seguro que se hubiese sumado a ella toda la población.

Esta manifestación se formó como protesta por el desacierto que ha presidido todas las disposiciones de la Generalidad, especialmente en lo que se refiere al problema de la alimentación.

LOTERIA S VI LANA

Van a comenzar los sorteos de GRANDES PREMIOS -- el día 22 de Julio --

Premio mayor: 100.000 pesetas

Dieci mil pesetas.

Venta en la popular Administración de **BALDOMERO**

Santa Clara, 1 ZAMORA

Esta administración ha pagado en el último sorteo el núm. 9 198 (números serie) premiado con 1.000 PESETAS cada serie, y 12 premios más de 250 pesetas cada uno

No deje usted de jugar en el sorteo próximo; se pueden tocar los

VEINTE MIL DUROS

SE VENDE

Una casa en la Plaza de San Antonio, número 17, para tratar de condiciones de venta en dicha casa.

Sección de Anuncios Económicos

i Agricultores!

se compran lentejas

y toda clase de cereales

Almacenes de A. M. Rueda

Puebla de la Feria, número 9. - ZAMORA

LECTOR: si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o lécelo tú.

AMA DE CRIA

Se ofrece para criar en su casa o en casa de los padres. Joven, leche fresca y abundante.

Razón, en Montamarta, Catalina Manzano.

CLINICA MEDICA

Enfermedades del aparato digestivo

FRANCISCO PASCUAL TASCÓN

Carniceros 2 Zamora.

(Paseo de San Martín)

Diatermia Corrientes

Rayos X -- Rayos Ultravioleta

Consulta diaria de once a una y de cuatro a seis.

“CANTAN”

es a punto de llegar a Zamora, y causará, como en cuantas poblaciones se ha presentado, una verdadera revolución en la LIMPIEZA de las casas, caseras, muebles, telas, paños, pisos alfombras etc. etc.

Se vendrá en los establecimientos de Ultramarinos.

ULTIMAS NOTICIAS

Las tropas nacionales se encuentran a 600 metros de Madrid por el lado de Usera y a 500 por la Ciudad Universitaria

Sin remedio, se está asfixiando Madrid

FRENTE DE MADRID.—Para hacerse cargo de la importancia de la batalla que se desarrolla ante Madrid desde hace 20 días, es preciso tener presente que las tropas nacionales se encuentran a 600 metros de Madrid por el lado de Usera; a 500 por la Ciudad Universitaria; a un kilómetro y medio por la carretera de Extremadura; a cuatro kilómetros y medio de Pernik; a 12 kilómetros por la parte de Getafe; a 50 por El Escorial.

Largo Caballero se separa del partido socialista

PARIS.—Informan de Valencia, que el líder ugetista y sus secuaces se separarán del partido socialista. Los liderillos rojos ya no temen a Prieto. MASELLA.—Los liderillos rojos, que en el primer instante sintieron un terror inconcebible hacia Prieto, y por tanto pararon en sus saqueos y robos, han perdido todo miedo al opulento don Inda, volviendo más activamente aún a su búsqueda y requisas de alhajas y joyas, y dinero, para largarse después a disfrutarlo fuera de España. Falta jabón en la zona roja. Salamanca.—Falta el jabón en la zona roja. Y esta carencia de

derá las razones que obligaron al mando rojo a efectuar un esfuerzo encarnizado para extender el frente.

Los contraataques bolcheviques fueron hechos con energía; pero fueron rechazados por las tropas nacionales con grandes pérdidas para los rojos; el terreno está literalmente cubierto de cadáveres de soldados rojos; los combates continúan determinando siempre el más grande éxito para las tropas nacionales.

materia tan necesaria se hace sentir hasta la misma costa del Mediterráneo. Unión Radio de Valencia, daba cuenta ayer de que se habían conseguido algunas expediciones de jabón, pero que como no era mucho, había que racionalizarlo. Y daba órdenes advirtiendo que no se despachara jabón a quien no llevara en debidas condiciones la cartilla de abastecimiento.

Barcelona.—Debido a la falta de papel en la zona roja, próximamente dejarán de publicarse los periódicos en Barcelona. Algunos ya no han aparecido esta semana.

Dimite el Cónsul de Francia en Granada

Está descontento con el Gobierno de aquél país

El cónsul francés en Granada, don Javier Serra Sperriquette, ha presentado la dimisión de su cargo, por estar completamente en desacuerdo con la actitud del Gobierno francés en relación con España. El señor Serra, en los primeros días del Movimiento Nacional, ya intervino espontáneamente contra las noticias falsas dadas por una emisora francesa sobre un supuesto bombardeo en Granada. El señor Serra, habló por radio en francés para sus compatriotas, haciéndoles ver el engaño en que vivían. Hay que tener en cuenta,

para apreciar el valor de la dimisión del señor Serra, que se trata de un súbdito francés, y que su cargo de cónsul no tiene representación diplomática, pese a lo cual, ha dado ahora nueva muestra de amistad a España. PARIS.—Comunican de Barcelona, que ex alcalde de esta ciudad, Pi y Suñer, está realizando activas gestiones para conseguir la conciliación entre Casanova y Companys, con objeto de fortalecer la Esquerra y conseguir de una manera enérgica la devolución del gobierno rojo de Valencia de los servicios de Orden público.

En Francia niegan autoridad a "Napoleonchu"

El Tribunal de Poitiers, ha fallado que debe ser mantenido el embargo que pesa sobre los barcos "Ska Bank" y "Axpe Mendi", que, como se recordará, transportaban los valores y el oro robados por

Aguirre de los Bancos de Bilbao. El Tribunal ha negado que el gobierno vasco tuviera carácter de soberanía, no pudiendo, por tanto, estar sometido a la legislación internacional.

China está dispuesta a la guerra

Tokio.—El jefe de Hopei Ch'ar ha contestado al ultimátum japonés, declarando no poder aceptarlo y estar dispuesto hasta a la guerra; se cree que la opinión de Nanking ha prevalecido sobre la del jefe del Hopei Ch'ar.

La ofensiva nacional en Madrid. TOLEDO.—La ofensiva nacionalista en los frentes de Madrid con nuaba ayer con dirección a Quijorna y Villanueva de la Cañada. Las últimas líneas defensivas de los rojos en Brunete han sido conquistadas totalmente. Cerca de Quijorna, dos batallones marxistas han quedado separados del resto de los frentes comunistas. Nuevo modelo de aviones al servicio de los marxistas. AVILA.—En el frente de Madrid han aparecido al servicio de los rojos nuevos modelos de aviones de fabricación rusa o norteamericana. Estos aparatos que parecen ser de factura norteamericana, debieron ser desembarcados en Cartagena, de un barco soviético que llegó al puerto bolchevique hace unos días.

Tokio.—Por la respuesta dada a su ultimátum, el japonés comprueba la mala fe de los chinos, y se declara libre para tomar todas las medidas necesarias para su seguridad, asegurando que siente fraternal simpatía por los chinos y no tener ningún apetito territorial.

Más de la ofensiva en Madrid. PARIS.—En el frente de Madrid las tropas nacionales siguen atacando hacia Villanueva de la Cañada. La resistencia de las fuerzas del gobierno de Valencia ha de verse de nuevo sometida a duras pruebas.

Shanghai.—Los chinos reclaman que los japoneses abandonen la importante estación de Langking, que ocuparon ayer, tras virulento combate. Se dice que en Tangshan, sede del Gobierno de Hopei Oriental centenares de chinos que han husado entregar las armas, han sido muertos.

Canalladas marxistas. PERPIGNAN.—La policía iberoamericana siguiendo órdenes del gobierno de Valencia, continúa actuando. En un pueblo próximo a Vich, han sido detenidas muchas personas, a las que se les acusa de ocultar bombas y municiones, que los agentes de policía llevaban intencionadamente en una camioneta.

Londres.—Edem declaró en la Cámara de los Comunes que había celebrado una conferencia con el encargado de Negocios de Tokio, a quien le había inculcado lo bien que veía Gran Bretaña que se evitaran en Pekín la adopción de medidas militares.

Significativa entrevista a entre Chamberlain y Grandi. LONDRES.—La larga entrevista celebrada entre Chamberlain y Grandi, es comentada como prueba de la mejoría que existe en las relaciones italo-británicas. Parece ser que Chamberlain, dijo que Inglaterra no se oponía a las justificadas aspiraciones de Italia, pero que estaba dispuesta a defender sus derechos en el Mediterráneo.

Finalmente dijo que el gobierno inglés estaba en contacto con los gobiernos interesados en la contienda oriental y que tanto Estados Unidos como Francia seguían de cerca todas las incidencias del conflicto para intervenir en favor de la paz.

La Prensa se congratula de esta inteligencia entre Italia y Gran Bretaña, y subraya que ningún embajador ha disfrutado nunca de una entrevista tan larga como esta, con un presidente británico.

Combates a las puertas de Pequín

Londres.—Se reciben noticias de que se ha iniciado una crudísima batalla al SO de Pequín que ha durado cerca de dos días. Los chinos han tenido centenares de muertos. El general japonés ha conminado a la retada a las tropas chinas de la parte occidental del río Thien Sing en plazo de veinticuatro horas.

Nuevo embajador japonés

ROMA.—El nuevo embajador japonés en Italia, ha sido recibido con gran brillantez y solemnidad. Ministro turco en Berlín. BERLIN.—El ministro turco de Obras Públicas, se encuentra visitando Berlín, habiendo declarado que permanecerá en Alemania diez días para estudiar la relación con el tráfico y el transporte.

Español: Saluda siempre con la mano en alto!!

Cada vez que así saludas confiesas tu amor a España, tu fé en el Nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es grande, libre y ello de un modo categóricamente definitivo

Español saluda siempre con la mano en alto!!

CRONICA DEL FRENTE DE MADRID

La batalla de Brunete está acabada

Esta ha concluido con el aplastamiento total de los rojos. Ya no es posible pensar en una reacción del enemigo.

Su desastre, el más grave de toda la campaña, le ha dejado inmobilizado

(Del enviado especial de la Agencia Logos en el frente de Madrid, señor Gómez Aparicio). NAVALCARNERO, 27 (12 n.).—La batalla de Brunete está acabada. El fin de una batalla es siempre el vencimiento y el aniquilamiento de una de las dos fuerzas contendientes. Y la de Brunete ha concluido por el aplastamiento completo y total de los rojos. Ya no es posible pensar en una reacción suficiente del enemigo. Su desastre—el más grave de toda la campaña—le dejará por mucho tiempo inmobilizado y a merced de la exclusiva iniciativa de nuestras tropas.

Pero entonces se produjo un hecho inesperado, fortuito, que contrubuyó a multiplicar el desgaste de un adversario, durisimamente quebrantado durante las dos semanas de constantes derrotas. Volaban en aquel momento sobre el lugar de la lucha dos trimotores de bombardeo nacionales, que se encaminaban hacia otros objetivos. Vieron sus pilotos el relampagueo de las granadas y bombas de mano, y los fogonazos de ametralladoras y fusiles, y se creyeron en la obligación de terciar en la contienda. Una luz de bengala lanzada desde los aviones iluminó el terreno y precisó los detalles de la lucha. Y nuestros combatientes, viendo aquel refuerzo inesperado, encendieron sus lámparas eléctricas para delimitar a los ojos de las alas los dos campos enemigos.

colocados a unos 200 o 300 metros de nuestras vanguardias; desde distancia tan prudencial se dedicaron a disparar sus cañones y ametralladoras. Y no carecía de razón tal prudencia, porque uno de los tanques que se atrevió a acercarse a las trincheras, fué prontamente alcanzado por las botellas de gasolina y bombas de mano. Y en el terreno que no es de nadie, quedó su caparazón ennegrecido por el fuego.

el día desde el comienzo de la guerra civil. Más de 300 hombres le ha costado su esfuerzo de anoche para favorecer tales designios. Los cadáveres han quedado delante de nuestras posiciones. Por lo demás, como consecuencia de esta derrota, hoy ha sido un día de absoluta tranquilidad en todo el frente. El primer día tranquilo que han disfrutado nuestras tropas desde el pasado día 6. En todo el día no se ha escuchado un sólo tiro. Nuestros muchachos han empleado las horas en dar tierra a los rojos y en recoger el inmenso material de guerra abandonado, material que, por su cantidad, sobrepasa a todos los cálculos.

Es verdad que en las últimas 24 horas los contingentes bolcheviques han intentado, en un desesperado esfuerzo, quebrantar nuestras líneas y recuperar algunas de las posiciones que perdieron en el sector de Quijorna. Pero entiéndase bien: ese esfuerzo desesperado será lo que haya sido—y ahora hablaremos de él—, pero en manera alguna una reacción, de la que—tan sensible ha sido su quebranto—es ya incapaz.

Fracasados los tres ataques, forzoso es buscarles alguna explicación. Los evadidos de hoy han declarado que el mando bolchevique les ordenó lanzarse al asalto de nuestras líneas para romperlas a toda costa, y sin reparar en ninguna suerte de sacrificios: era, sin duda, un móvil de desesperación que buscaba en cualquier éxito fugaz y aislado, la contrapartida del terrible desastre de Brunete. Pero hay indicios reveladores de que el móvil era muy otro.

Se ha comprobado que en estos tres contraataques nocturnos fué empleado preferentemente un sólo batallón que tenía como consigna de prolongar los contraataques todo cuanto pudiera, aún a costa de su total exterminio. Y la razón no parece ser otra que la de que el mando bolchevique esperaba y temía que los ataques de los últimos días por parte del Ejército nacional se repetirían en los días sucesivos. Saben los rojos que la resistencia era imposible, y decidieron el sacrificio, en masa del mencionado batallón, mientras se retiraban a la retaguardia las cuantiosas reservas de hombres, armamento y munición que para la desastrosa ofensiva de Brunete fueran acumuladas.

Allí he conocido algunos episodios que revelan hasta qué extremo nada imaginable, llega la barbarie y el impudor del bolchevismo. En la batalla de Brunete han vuelto a aparecer las famosas milicianas rojas, flores del Imperio, extraídas del más bajo fondo. Una de ellas figuraba en el equipo de un tanque ruso capturado. Otra fué detenida al pie de una ametralladora, con la que estuvo haciendo fuego hasta que nuestras tropas llegaron a su lado. Una nota final: la desbandada de milicianas rojas a nuestras filas continúa. Hoy he contado más de 20 camiones abarrotados de desertores que eran conducidos a nuestras ciudades de retaguardia. Y sin saber por qué, recuerdo a las de Madrid rendidos a penas liberado Bilbao. Los de entonces parecía anunciar el derrumbamiento del frente de Vizcaya. Los de ahora, pregonan que el frente de Brunete se ha acabado.

Hacia las once y media de la noche de ayer, después de una preparación artillera nada intensa, porque las contadas docenas de cañones disparados no merecen la pena de ser considerados como tal preparación, varias unidades enemigas en compactos grupos se acercaron a nuestras posiciones del sector de Quijorna. Nuestros soldados, arma al brazo. Les dejaron avanzar hasta las mismas alambradas. Y una vez a tiro seguro, descargaron sobre ellos una verdadera granizada de granadas de mano, mientras las ametralladoras, en un mortífero fuego cruzado, se iban literalmente las agrupaciones bolcheviques.

Pero la calma no había de prolongarse mucho. Al filo de las dos, nuestros centinelas de vanguardia descubrieron nuevas concentraciones enemigas—ahora menos compactas—que a sus líneas se acercaban. Probablemente su única intención era la de proteger la retirada de los muchachos muertos y heridos en el primer contraataque frustrado. Pero nuestras ametralladoras volvieron a funcionar y por segunda vez los contingentes enemigos se retiraron a sus posiciones.

Los rojos retiraron, pues, sus depósitos de armas y de explosivos y los más importantes contingentes humanos. Ello es la confesión virtual de su derrota de Brunete, la más importante batalla entablada hasta

LOGOS

Colegio-internado de la Purísima Concepción

ZAMORA

Cursillo de Verano

Preparación completa y repaso de todas las asignaturas del Bachillerato. Profesorado competentísimo, cuya meritísima labor se evidencia con las siguientes calificaciones obtenidas por nuestros alumnos en la pasada convocatoria de Junio:

Matrícula de Honor	6
Sobresalientes	63
Notables	96
Aprobados	261
Exámenes realizados	456

Las clases se abren el próximo día 15 del mes actual

Honorarios módicos